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1 中国赛宝与信息服务和软件行业协会交流会

2 “两化”融合贯标服务试点企业考察--汕头拉芳集团

3 “两化”融合贯标服务试点企业考察--星辉互动娱乐股份有限公司

4 粤东软件企业考察

5 汕头市高新技术企业人才高峰论坛隆重举行

行业资讯

1 国信办：年内出台互联网新闻管理新规

2 腾讯、360、百度等巨头为何加大安全业务宣传？

热点新闻

1 工信部：将加大新能源汽车和车联网支持力度

2 第五批虚商牌照最早明年发放 获牌企业喜忧参半



协会信息

中国赛宝与信息服务和软件行业协会交流会

2014 年 11 月 13 日上午，中国赛宝认证中心两位专家到汕头市信

息服务和软件行业协会秘书处进行“两化”融合管理体系贯标交流。

本次交流，主要是针对协会 “两化”融合管理体系贯标服务

的开展。会上，专家分析并强调“两化”融合的意义上，同时与协会

就服务工作与心得进行交流。

此次交流，有利于我协会顺利开展贯标服务，制定完善的服务细

则。在接下来的“两化”融合工作中，我协会将保持已有积极态度继

续做好完善好工作，更好发挥协会作用。



“两化”融合贯标服务试点企业考察--汕头拉芳集团

为了更好地为“两化”融合贯标试点企业进行服务，了解企业

对贯标工作的疑问，汕头市信息服务和软件行业协会作为贯标服务机

构，与 11月 13 日赴汕头拉芳集团做考察交流，开展辅导工作。

此次考察，协会了解到拉芳集团公司技术各部门运作，为企业在

管理运作方面进行了答疑。与此同时，赛宝专家也向拉芳集团详解了

“两化”融合工作方面的内容，宣传与推广了“两化”工作。

作为我市粤东地区唯一一家荣获广东省经济和信息化委发布的

2014 年广东省“两化”融合管理体系贯标服务机构，我协会将一如

既往做好“两化”融合工作，更好服务企业，发挥协会作用。



“两化”融合贯标服务试点企业考察-星辉互动娱乐股份有限公司

2014 年 11 月 14 日，汕头市信息服务和软件行业协会与赛宝专家

赴星辉互动娱乐股份有限公司走访交流。

在此次走访交流中，我协会向星辉互动娱乐股份有限公司进行宣

传讲解“两化”管理体系贯标。为了更好开展“两化”融合管理体系

贯标工作，赛宝专家也为其企业进行疑问解答。

会后，企业对协会工作给予好评，我协会作为广东省“两化”融

合管理体系贯标服务机构之一，在“两化”融合管理体系贯标上将继

续服务企业，发挥协会作用。



粤东软件企业考察

为考核软件企业申报单位资质与公司开发环境，广东软件行业协

会考察组于 2014 年 11 月 18 日对汕头、揭阳四家企业进行考察。协

会作为省软协理事单位，由协会秘书长陪同参与了此次考察。

此次考察工作，主要针对以申报广东省软件企业的单位进行实地

考察，重点考察企业的开发能力与经营情况，核实企业情况，并与企

业管理人员和技术人员进行会谈。通过此次软件企业考察，协会了解

了粤东部分软件开发企业的经营情况。近两年，汕头软件企业数量减

少，大多数软件企业并不重视软件企业申报。接下来，协会也将加大

对双软认证的宣传，并为本地软件企业提供帮助，指导企业进行软件

产品和软件企业的申请认证，以此提高粤东地区软件企业的竞争能

力。







汕头市高新技术企业人才高峰论坛隆重举行

2014年 11月 28日，由广东省人力资源研究会、汕头市信息服务和

软件行业协会、汕头高新技术企业协会联合主办的“人才引擎·产业腾

飞--汕头市高新技术及新兴产业企业的招人用人之道”的人才高峰论

坛在汕头金海湾大酒店隆重举行。活动吸引了潮汕地区六百多家企业

代表参加。

会上，广东省人力资源研究会陈国海副会长发表演讲，他希望通

过本次专家团队现场传授的识人、育人、用人、留人之道，企业能有



所获益，帮助企业解决实际管理中遇到的问题。市科技局杨志刚局长

在会上也发表重要讲话，他表示，通过对企业的指导和支持，能促进

产学研结合，推动高新技术产业化和传统产业改造升级，推进新兴产

业的加速发展，以谋求企业更好地发展。

活动邀请到午马猎头中国人才空寂集团总裁伍江平先生、广东省

人力资源研究会客座研究员梁沈先生为大家现场传授企业的招人用

人之道，同时，专家们也详细解答企业在人力资源方面的实际困难问

题，会议现场反响热烈。





这样一次汇聚科技界、产业界中流砥柱人才的论坛，为搭建行业

交流平台，了解企业内部人力资源管理方式，分享企业成功经验，共

创和谐的产业生态圈创造了一个好时机。

协会也将继续了解企业经营中遇到的各种难题，并针对问题举办

不同类型的专题论坛，以帮助企业解决困难，真正做到想企业所想，

急企业所急，为企业服务。



行业资讯

国信办：年内出台互联网新闻管理新规

昨日下午，国家网信办召开移动互联网业界代表座谈会。会上，国家

网信办副主任彭波透露，年内将出台修订后的《互联网新闻信息服务

管理规定》，他表示，“这将是近期内互联网领域最新、最全、最重

要的一个法律法规”。

5.27亿网民手机上网

据悉，这是国家网信办成立以来首次召开移动互联网业界代表座

谈会。来自中央新闻单位、中央新闻网站、新闻客户端、微博客网站、

即时通信工具企业、应用商店企业、移动搜索企业、政务类公众账号

和微信公众账号的相关负责人参会发言。

彭波在会上指出，自 2012年 6月以来，手机已经超越 PC端成

为我国网民上网的第一终端。截至 2014年 6月底，我国的网民共有

6.32亿，而其中，手机网民达到 5.27亿。庞大的网民数量使我国成

为世界上最大的移动互联网市场，也使得移动互联网成为一个巨大的

舆论场。

彭波说，“在中国的互联网上，从来没有一个时期像今天这样，

提供如此多的知识和营养，同时，也充斥着无数垃圾和口水”。他说，

移动互联网发展越快，越需要依法予以规范。

网络安全法有望出台

彭波指出，依法治网，既包括依法保护移动互联网产业发展、依

法维护企业利益，也包括依法规范移动互联网产业发展，打击各类借



违法违规谋取不当利益行为。目前，互联网上主要存在八大类非法行

为，包括假冒公共机构、媒体发布信息；发布、传播淫秽信息；发布

暴恐信息；发布虚假广告；发布谣言；发布破坏民族团结言论；诽谤

他人；侵犯他人隐私。

彭波透露，为将依法治网落实、落细，我国已制定“互联网立法

规划”，将加快推进网络立法，年内会修订出台《互联网新闻信息服

务管理规定》。他表示“这将是近期内互联网领域最新、最全、最重

要的一个法律法规”。

同时，网络安全法、电子商务法、个人信息保护法、未成年人网

络保护条例等互联网立法也在进一步研究酝酿中。

互联网上八大类非法行为

●假冒公共机构、媒体发布信息；

●发布、传播淫秽信息；

●发布暴恐信息；

●发布虚假广告；

●发布谣言；

●发布破坏民族团结言论；

●诽谤他人；

●侵犯他人隐私。



腾讯、360、百度等巨头为何加大安全业务宣传？

虽然在移动端，网络安全并不被视作核心业务，但在经过一段时间沉

寂后，腾讯、360、百度的安全产品更多地出现在用户的视野中。

尤其自今年起，国家开始推进信息安全工程大背景下，互联网企业对

于安全业务特别是企业级安全布局令人遐想。搜狐 IT请教了多位从

业者，觉得目前各家互联网巨头是这样布局的：

成立一年，百度持续探索安全业务

百度安全业务成立自去年下半年，移动产品在去年年底推出，日前百

度 3.0 版也正式发布。

百度安全专家殷鹏斐对搜狐 IT 表示，在业务成型的一年的时间中，

百度更多是在寻找用户的需求，适应市场推出更多的功能满足用户的

需求。

腾讯 MIG 专门负责安全

腾讯安全业务目前由移动互联网事业群（MIG）负责，马化腾曾公开

将这一业务比作国防军。

除了在 PC和移动端各推出两款关键产品外，腾讯安全业务最近还在

上游生态不断圈地，推出 WiFi 联盟、支付联盟等产品。

同时，有知情人士，在 2013 年将安全业务作为重点业务后，在 2014

年，腾讯对安全业务也保持了较高投入，手机管家等产品也邀请了韩

国一线明星代言。

360 仍将安全作为核心业务

http://product.it.sohu.com/list/subcate_57_1.html


360 的安全业务在今年更多扮演防御者的角色，近期因一场极客智能

硬件破解挑战赛，让腾讯与 360 又陷入口水，一定程度上增加了两家

安全业务的曝光量。

据了解，360 内部认为，安全一直是其核心业务，与往年相比，今年

其在安全业务宣传方面并没有过多的变化。目前 360 在国际化、企业

级安全及智能硬件领域都有比较大的投入。

那么，为何各家巨头都对安全市场保持一定关注，并保持较高投入

呢？搜狐 IT请教了多位行业内人士，觉得有如下理由：

国家开始重视信息安全

今年 2月份，国家成立中央网络安全和信息化领导小组，国家领导人

亲自关注信息安全。而据了解，11 月份，相关部门也会开展网络安

全宣传周活动，以检验第三方公司对信息安全的保护能力。另外，工

信部等部委也集采项目中对国产安全软件进行扶持。

国家层面对于信息安全产业的支持，也让各大互联网公司也看到了一

定机会。360 在今年 6月份引入原国家质检总局新闻发言人陈熙同担

任副总裁，也被外界认为是 360 拓展政府领域人脉的布局。

而腾讯移动互联网事业群副总裁丁珂也表示，很多政企领导也与其探

讨过企业级安全，但涉及这一领域的问题还是要耐心等待规范和国家

级政策。

安全业务成为巨头其他业务基石

除看到长远发展的价值外，互联网巨头对安全的布局更多体现在保护

自家业务上。有分析人士就指出，传统认知中，国内安全市场是个



10 亿美元量级的市场，IDC 的报告称 2013 年中国 IT 市场 IT 安全市

场规模为 18.3 亿美元。

而起家于安全市场的 360，其一家公司的市值如今就超越了 80 亿美

元，并一度突破 100 亿美元，这与其从安全业务衍生出的搜索、应用

分发等业务相关。而在海外市场，包括猎豹手机助手等产品由安全业

务推进其他业务的模式已被证明可行。

因此，从巨头角度看，为了保护自家业务，对于安全也舞台的投入可

以看做一类防御措施，上述评论人士举例表示 360 搜索和百度搜索市

场份额变化，主要来自于 360 浏览器和导航的拉动，而百度推安全业

务有助于遏制 360 搜索市场份额。

安全业务成为连接产业链上下游的手段

安全产业同时也是连接上下游产业的手段之一，下半年开始，腾讯在

安全领域不断圈地，推出了移动支付联盟、WiFi 联盟等，其中移动

支付是腾讯今年重点拓展的业务领域，WiFi 也被认为是互联网企业

在线下的重要入口。

而相比业务合作，传统企业也一样需要信息安全方面的合作，因此从

安全领域与产业链产生合作，进而推进更大的商业计划成为巨头在推

进 O2O 等战略时的靠谱策略。而在合作中，安全业务也可以为巨头推

进业务提供保障。



热点新闻

工信部：将加大新能源汽车和车联网支持力度

工业和信息化部副部长毛伟明 16日在此间出席 16届高交会“新

能源汽车及车联网产业发展论坛”时表示，中国政府将坚持发展新能

源汽车战略不变，并将进一步加大对新能源汽车和车联网支持力度。

毛伟明说，2013年，中国汽车产销量均突破 2100万辆，连续五年蝉

联全球第一，新能源汽车也实现了较快发展，2014年前三季度，全

国新能源汽车销量达到 3.8万辆，比上年同期增长 2.9倍。

他表示，目前中国正处于工业化和信息化深度融合发展和汽车产

业转型升级的关键时期，但中国在核心技术、产品附加值、产品质量、

生产效率、环境保护等方面与发达国家尚有较大差距。今后，要抓住

系能源汽车和车联网发展的机遇，从汽车大国向汽车强国转型，结合

中国经济社会和国内外汽车产业发展的实际情况，新能源汽车及汽车

智能化将为中国汽车产业实现“弯道超车”提供难得的机遇。

他说，汽车行业要坚持发展新能源汽车，以纯电驱动为新能源汽

车和汽车工业转型战略，重点发展纯电汽车、插电式混合动力汽车和

燃料电池汽车，政府将在政策上继续予以扶持。

据悉，工业和信息化部今年在高交会专设“新能源汽车及车联网专题

馆”，围绕“绿色智能，畅行中国”主题，汇集产业龙头企业，展示

新能源汽车整车、关键零部件，以及车联网技术和应用。



第五批虚商牌照最早明年发放 获牌企业喜忧参半

11月 25日消息，在第四批虚拟运营商牌照发放之后，中国虚拟

运营商数量达到 33家。

不过，知情人透露，仍然有多家知名企业已申请了虚拟运营商试

点牌照，但迄今未批准，包括联想、民生银行、平安集团、海信、海

航等。

宽带运营商鹏博士常务副总裁吴少岩告诉通信生活报，鹏博士也

申请了虚拟转售业务，目前正在与运营商谈判；方正宽带网络服务公

司 COO饶宏发同样也表示，作为民营宽带运营商，也像鹏博士一样，

希望能够获得移动转售业务牌照。

用友集团昨开启虚拟转售业务牌照“用友通信”，用友董事长王

文京在接受笔者专访时表示，目前用友通信与中国电信合作，与中国

移动与中国联通的合作正在沟通。用友通信将定位于企业移动办公，

通过“终端+网络+应用”的工作手机方案，充分利用 SIM卡通道和

通信功能，节约成本。不过，用友获得虚拟转售牌照已过去 3个多月。

坊间消息，截至目前，虚拟运营商放号已超过了 100万，约为

110万张。据了解，单个虚拟运营商的放号量最大已超 20万（苏宁

互联等宣布用户超 20万），第二名为 18万左右，前三名加起来已超

过 50万号。第二梯队的每间虚拟运营商基本在 3-8万左右。

不过，诸多获得虚拟运营商牌照企业持有观望态度，虚拟转售业

务乏善可陈。京东高级副总裁王笑松在接受通信生活报专访时表示，

虚拟运营商才开始“雷声大雨点小”很正常，上游是国企，变化较慢。



“在用户体验不是最佳的情况下，如果虚拟运营商盲目大规模发展用

户，我认为反而是灾难”。


